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MINHAS SENHORAS, MEUS SENHORES 

REGISTRO, DE PLANO, MINHA GRATIDÃO PELA OPORTUNIDADE DE COMPOR ESTA 

CERIMÔNIA DE SAUDAÇÃO DA NOVA MESA DIRETORA DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA DE 

PERNAMBUCO, PARA O BIÊNIO DE 2024/2026. 

EM PRIMEIRO LUGAR, DESTACO E PARABENIZO COM LOUVOR O GIGANTESCO 

TRABALHO DESEMPENHADO POR SUA EXCELENCIA, O DES. LUIS CARLOS DE BARROS 

FIGUEIREDO, NA PRESIDÊNCIA DESTA CASA. 

JÁ  SABIA, JÁ  SABIAMOS... 

SUA EXCELÊNCIA, COMO JÁ ERA ESPERADO E CONSABIDO, EXERCEU UMA DAS MAIS 

MARCANTES GESTÕES QUE A NOSSA CASA DE JUSTIÇA PÔDE EXPERIENCIAR NESTES 

ÚLTIMOS E MOVIMENTADÍSSIMOS ANOS. 

HOMEM AFEITO À PRÁTICA DE PLANEJAR, DE PROFICIENTE EXPERIÊNCIA NO SERVIR, 

PERSEVERANTE E TENAZ, HOMEM DE DEDICAÇÃO À BOA CAUSA, AO BOM COMBATE. 

TRANSFORMOU E PROJETOU O JUDICIÁRIO PARA UM FUTURO, CALCADO EM BASES 

SÓLIDAS, NO RUMO DEVIDO.  

NA SUA GESTÃO , QUE AGORA SE ENCERRA, OS 730  DIAS MAIS PUXADOS DE SUA VIDA... 

VIMOS ACONTECER MUDANÇAS ESTRUTURANTES  SIGNIFICATIVAS.  

COMO VEEM OS SENHORES, CHEGAMOS A UM NOVO CICLO PARA ALÉM DOS 200 ANOS 

FESTEJADOS RECENTEMENTE COM ESTILO. A INSTITUIÇÃO RECEBEU, NA GESTÃO QUE 

ORA SE ENCERRA, UMA CONTRIBUIÇÃO EFICAZ PARA O SUCESSO DOS PRÓXIMOS 

TEMPOS. 

ESTAMOS TODOS DE PARABÉNS, TANTO  AQUELES QUE ACOMPANHARAM DE PERTO O 

SEU TRABALHO, COMO OS MILHARES DE JURISDICIONADOS ATENDIDOS POR SEUS 

HONRADOS PRÉSTIMOS. 

PARABÉNS E GRATIDÃO À SUA EXCELENCIA E OPEROSA EQUIPE,  SÃO PALAVRAS DE 

ORDEM! 
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SAUDAMOS COM IGUAL FIRMEZA E ALEGRIA, A NOVA MESA DIRETORA, QUE ASSUME 

O COMANDO DE NOSSA CASA DE JUSTIÇA A PARTIR DESTA DATA. 

NA PRESIDÊNCIA, O NOSSO CARÍSSIMO AMIGO, DES. RICARDO DE OLIVEIRA PAES 

BARRETO, QUE SE DEDICA COM ZELO NOTÓRIO A ESTA CASA E ESTÁ CONOSCO DESDE 

JANEIRO DE 1989, COM MARCANTE ATUAÇÃO COMO MAGISTRADO, SEMPRE COM 

PRONUNCIADA E POSITIVA ATUAÇÃO POR TODAS AS COMARCAS POR ONDE PASSOU, 

DISTRIBUINDO JUSTIÇA E CONSTRUINDO HARMONIA, ALÉM DAS DIVERSAS ATUAÇÕES 

DE ASSESSORIA COMO CORREGEDOR AUXILIAR, DIRETOR CEJE, PRESIDENTE COGESI, 

VICE-PRESIDENTE E PRESIDENTE O TRE-PE, CORREGEDOR GERAL DE JUSTIÇA DE PE, SEM 

FALAR DA  EXTENSA PRODUÇÃO LITERÁRIA E DE UMA RELEVANTE CARREIRA NO 

MAGISTÉRIO SUPERIOR. HOJE O TEMOS COMO NOSSO PRESIDENTE, POR TODOS NÓS 

RECONHECIDO COMO VERDADEIRO CONSTRUTOR DE PONTES. 

         NA PRIMEIRA VICE-PRESIDENCIA O NOSSO  

FAUSTO DE CASTRO CAMPOS, CARÍSSIMO AMIGO QUE – REFERÊNCIA NA ÁREA 

CRIMINAL - NOS ENSINA SEMPRE O VALOR DA LIBERDADE. HOMEM DE DEDICAÇÃO 

CONSTANTE A ESTA CASA E NOS DIVERSOS FAZERES QUE A CASA LHE PROPÕE. TOMA 

CONTA DE NÓS E ESTÁ SEMPRE  PRONTO PARA RESOLVER PROBLEMAS, DA FORMA 

MAIS EFICIENTE E CLARA POSSÍVEL.  ESTÁ CONOSCO DESDE ABRIL DE 1985, APÓS 

MILITAR COMO ADVOGADO, ASSESSOR PARLAMENTAR E ASSISTENTE JUDICIÁRIO. 

TROUXE E MANTÉM PARA NÓS A REFERÊNCIA DE UMA ATUAÇÃO SEMPRE FIRME NA 

ÁREA CRIMINAL. TAMBÉM JÁ NOS REPRESENTOU NO TRIBUNAL REGIONAL ELEITORAL 

DE PERNAMBUCO, DE ONDE FOI PRESIDENTE.  HOMEM QUE FALA POUCO E DIZ MUITO. 

HOMEM QUE TOMA CONTA.  HOJE, O NOSSO PRIMEIRO VICE-PRESIDENTE. 

                 NA 2 VICE-PRESIDENCIA O NOSSO 

FRANCISCO EDUARDO GONÇALVES SERTÓRIO CANTO, DE QUEM TIVE A HONRA DE SER  

ESTAGIÁRIO NO ESCRITÓRIO DO PROFESSOR MURILO HUMBERTO DE BARROS 

GUIMARÃES, CASA QUE ME ACOLHEU E ME DEU AS FERRAMENTAS TÉCNICAS E 

INTELECTUAIS NECESSÁRIAS PARA QUE EU PUDESSE CHEGAR ATÉ A MAGISTRATURA. 

TENDO AQUI CHEGADO PELO QUINTO CONSTITUCIONAL, ESTÁCONOSCO DESDE 2008, 

TRAZENDO CONSIGO VASTA EXPERIÊNCIA NA ADVOCACIA, ENRIQUECENDO 
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SOBREMANEIRA O NOSSO TRIBUNAL. UM HOMEM QUE APRENDEU E NOS ENSINOU 

UMA DAS MAIORES VIRTUDES DO SER HUMANO: OUVIR. NELE, OS OUVIDOS DE 

NOSSA CASA. 

NA CORREGEDORIA GERAL DE JUSTIÇA, TEMOS A HONRA DE SAUDAR SUA EXCELENCIA 

O EMINENTE DESEMBARGADOR FRANCISCO JOSÉ DOS ANJOS BANDEIRA DE MELO, 

CARÍSSIMO AMIGO QUE SEMPRE NOS AJUDA A PENSAR MAIS E MELHOR...EQUILIBRA 

COMO POUCOS A MANSUETUDE DOS FORTES E A ASSERTIVIDADE DOS 

RESOLUTOS...ESTÁ CONOSCO DESDE AGOSTO DE 2006, TENDO AQUI CHEGADO PELO 

QUINTO CONSTITUCIONAL E PARA NÓS TRAZENDO VASTÍSSIMA EXPERIÊNCIA E 

CONHECIMENTO EM FACE DE  NOTÁVEL ATUAÇAO NA ADVOCACIA, NA PROCURADORIA 

DO TCE E COMO PROCURADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO, BEM COMO NAS 

DIVERSAS ASSESSORIAS QUE PRESTOU EM SUA CARREIRA, NOTADAMENTE NO  PODER 

EXECUTIVO. DESTACO QUE SUA EXCELENCIA ELEVOU AINDA MAIS O QUESITO 

MATURIDADE DE NOSSA CASA.  SUA ATUAÇÃO AQUI, TANTO NA ELABORAÇÃO DO COJE 

E DO REGIMENTO INTERNO, COMO NA RELATORIA DOS PROCESSOS E NOS 

POSICIONAMENTOS ADOTADOS NAS DIVERSAS CONSTRUÇÕES DE ORDEM 

ADMINISTRATIVA E JURÍDICA, ENRIQUECERAM SOBREMANEIRA O NOSSO PATRIMONIO 

INTELECTUAL. HOJE, NOSSO CORREGEDOR GERAL DE JUSTIÇA, ENCARGO CUJA 

ATUAÇÃO PREVENTIVA E PEDAGÓGICA E, SE NECESSÁRIO, CORRETIVA, ENCONTRA EM 

SUA EXCELENCIA A MAIS APURADA FORMA E O MAIS SUBSTANCIAL CONTEÚDO. 

TEMOS ASSIM COMPOSTA A NOSSA DIREÇÃO DE PESSOAS DOTADAS DE MUITAS 

VIRTUDES E SABERES, DESTACANDO UM CONSTRUTOR DE PONTES, UM QUE NOS 

ENSINA A PENSAR, UM QUE PROTEGE, FALA POUCO MAS DIZ MUITO E UM OUTRO 

QUE NOS ENSINA A VIRTUDE DE OUVIR PORQUE OUVIU SEMPRE E PACIENTEMENTE. 

QUE MARAVILHA!. 

NOSSO PODER JUDICIÁRIO, BICENTENÁRIO, TEM UMA LONGA, LARGA E VITORIOSA 

HISTÓRIA PARA CONTAR.  

DURANTE ESTES DOIS SÉCULOS, CONTRIBUIU COM A CONSTRUÇÃO DE NOSSA 

SOCIEDADE, TRABALHOU INCESSANTEMENTE EM BUSCA DA JUSTIÇA, ACOMPANHOU A 

EVOLUÇÃO DE TODO O TECIDO SOCIAL, EM SEUS VALORES, NAS SUAS 
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TRANSFORMAÇÕES SOCIAIS, VISANDO SEMPRE A CONSTRUÇÃO DE UMA SOCIEDADE 

JUSTA, LIVRE E SOLIDÁRIA. 

QUANTO TRABALHO DESENVOLVIDO, QUANTAS DISCUSSÕES HAVIDAS, QUANTAS 

LEGISLAÇÕES INTERPRETADAS, QUANTO CONHECIMENTO GERADO E CONSOLIDADO, 

QUANTA LUTA PELA CONSTRUÇÃO E GARANTIA DA LIBERDADE, SAINDO DE UMA 

SOCIEDADE ESCRAVOCRATA PARA UMA SOCIEDADE LIVRE, DE UMA SOCIEDADE 

PATRIARCAL PARA UMA SOCIEDADE IGUALITÁRIA, DE UMA SOCIEDADE SUBJUGADA 

PARA UMA SOCIEDADE DEMOCRÁTICA. 

SEMPRE FOMOS UM PODER À FRENTE DE NOSSO TEMPO. 

AS DECISÕES EMANADAS DESTA CASA DE JUSTIÇA SEMPRE BUSCARAM E AINDA 

BUSCAM INCESSANTEMENTE, NÃO SOMENTE APLICAR A LEI POSTA, MAS, ACIMA DE 

TUDO, FAZER JUSTIÇA! UM IDEAL PERMANENTE.  

NO CAMPO DO FAZER, CONVIVEMOS, COMO GOSTO DE DIZER, DA CALIGRAFIA À 

HOLOGRAFIA; DO MATERIAL, TANGIVEL, SÓLIDO E PALPÁVEL; AO DIGITAL, 

IMPONDERÁVEL, DIÁFANO, VIRTUAL, MAS NÃO MENOS CONSISTENTE... 

LEMBRA-ME A “CALIGRAFIA DO ESCRIVÃO” PROVA INCONTESTE DA VEROSSIMILHANÇA 

DO QUE ESTAVA  POSTO; DOS CARIMBOS, DAS MARCAS D’AGUA, DA REVOLUÇÃO DA 

MÁQUINA DE ESCREVER, DO IMPACTO DO TELEX E SEU INCONFUNDÍVEL RUÍDO, 

SEMPRE DESPERTANDO A ATENÇÃO; DOS PRIMEIROS COMPUTADORES, COM SEUS 

DISCOS FLEXIVEIS, DISQUETES, CDS, PEN DRIVES...DA REVOLUÇÃO DO FAX, E AQUI 

ESTAMOS,  JÁ ADAPTADOS À INTELIGENCIA ARTIFICIAL. 

AONDE VAMOS PARAR?! NÃO, NÓS NÃO VAMOS PARAR! ENQUANTO NÃO HOUVER 

JUSTIÇA PLENA E ABSOLUTA NÓS NÃO VAMOS PARAR, PORQUE, APESAR DE TODA 

NOSSA HISTÓRIA DE DEDICAÇÃO EM FAZER JUSTIÇA, VIVEMOS HOJE MOMENTOS 

MUITO DESAFIADORES, ONDE O GRITO POR JUSTIÇA CONTINUA ECOANDO. 

AINDA NÃO CONQUISTAMOS UMA SOCIEDADE HARMONIZADA, UMA VEZ QUE 

ENCONTRAMOS, INFELIZMENTE, QUEM PERSEVERE EM TESES LIGADAS À CONQUISTA 

DE DIREITOS SEM O CUMPRIMENTO DO DEVERES; ENCONTRAMOS QUEM QUEIRA 

CULTIVAR A LIBERDADE DESCONECTADA DA CONSEQUENTE E INADIÁVEL 
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RESPONSABILIDADE, QUEM CONTINUE NO ENTENDIMENTO EQUIVOCADO DE QUE HÁ 

MÉRITO SEM ESFORÇO, E AQUELES QUE, MATIZADOS POR VARIADAS IDEOLOGIAS, 

ABDICAM DE CONHECER A VERDADE, BASTANDO PARA MUITOS DELES, APENAS A 

VERSÃO. 

AINDA ENCONTRAMOS HOJE O IMPÉRIO DO EGOÍSMO, DO ORGULHO, DA VAIDADE, 

VERDADEIRAS CHAGAS DA HUMANIDADE, PELO QUE O DESAFIO DE FORJAR AS BASES 

DE UMA SOCIEDADE JUSTA E SOLIDÁRIA SE TORNA CADA VEZ MAIS PERTINENTE. 

A OPORTUNIDADE/DEVER DE FAZER JUSTIÇA É UMA OUTORGA DIVINA E, ENQUANTO 

NÃO ATINGIRMOS O IDEAL E A PLENA CONSCIÊNCIA DE AMOR, IGUALDADE, SACIEDADE 

DE JUSTIÇA, SOLIDARIEDADE E COMPROMISSO COM O PRÓXIMO, ESTAREMOS AQUI 

LUTANDO DIUTURNAMENTE PELA CONSTRUÇÃO DE UMA SOCIEDADE JUSTA, LIVRE E 

SOLIDÁRIA, BUSCANDO SEMPRE O ÊXITO. SOMOS DOS QUE CREEM.  

IDENTIFICAMOS, DESDE MUITO, NO PRESIDENTE RICARDO DE OLIVEIRA PAES BARRETO, 

UMA NATURAL INTUIÇÃO E SENSIBILIDADE DE CONSTRUIR A CONVIVÊNCIA EM 

SOCIEDADE COM BASE NO IDEAL CRISTÃO DE HUMANIZAR O HOMEM.  

HUMANIZAR O HOMEM REQUER O AMOR EXERCITADO ATRAVÉS DO TRABALHO, DO 

RESPEITO, DA CORDIALIDADE, DA MANSUETUDE, DA INDULGÊNCIA QUE TODOS NOS 

DEVEMOS UNS AOS OUTROS. É A REGRA DE OURO PARA CONSTRUÇÃO DO NOVO 

TEMPO. 

EM TAL CONTEXTO, A JUSTIÇA RESSALTA COMO UMA TAREFA DIFUSA –DEVER DE 

TODOS – (“QUE A VOSSA JUSTIÇA SEJA ABUNDANTE”) – ESTA A LIÇÃO IMPERECÍVEL, 

QUE OBRIGA A TODA A SOCIEDADE QUE SE PRETENDA SOBRENA E IGUALITÁRIA. E  É 

NESTA CASA, QUE SE CONVERTE EM TEMPLO, QUE TAL VALOR DEVE SER 

PERMANENTEMENTE BUSCADO. 

QUE ME PERMITAM OS SENHORES, QUE CONCLUA ESTA SAUDAÇÃO, PARODIANDO A 

MENSAGEM DE UM GRANDE E AMOROSO MESTRE DO CRISTIANISMO RENOVADO. 

PROCLAMA A INESQUECÍVEL FIGURA DO MÉDICO DOS POBRES, ABRO ASPAS: 

“O MUNDO ESTÁ REPLETO DE OURO: OURO NO SOLO, OURO NO MAR, OURO NOS 

COFRES. MAS O OURO NÃO RESOLVE O PROBLEMA DA MISÉRIA. 
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O MUNDO ESTÁ REPLETO DE ESPAÇO: ESPAÇO NOS CONTINENTES, ESPAÇO NAS 

CIDADES, ESPAÇO NOS CAMPOS. MAS O ESPAÇO NÃO RESOLVE DO PROBLEMA DA 

COBIÇA. 

O MUNDO ESTÁ REPLETO DE CULTURA: CULTURA NO ENSINO, CULTURA NA TÉCNICA, 

CULTURA NA OPINIÃO. MAS A CULTURA DA INTELIGÊNCIA NÃO RESOLVE O PROBLEMA 

DO EGOÍSMO. 

O MUNDO ESTÁ REPLETO DE TEORIAS: TEORIA NA CIÊNCIA, TEORIA NAS ESCOLAS 

FILOSÓFICAS, TEORIA NAS RELIGIÕES. MAS AS TEORIAS NÃO RESOLVEM O PROBLEMA 

DO DESESPERO. 

O MUNDO ESTÁ REPLETO DE ORGANIZAÇÕES: ORGANIZAÇÕES ADMINISTRATIVAS, 

ORGANIZAÇÕES ECONÔMICAS, ORGANIZAÇÕES SOCIAIS. MAS AS ORGANIZAÇÕES NÃO 

RESOLVEM O PROBLEMA DO CRIME. 

PARA EXTINGUIR A CHAGA DE IGNORÂNCIA, QUE ACALENTA A MISÉRIA; PARA 

DISSIPAR A SOMBRA DA COBIÇA QUE GERA A ILUSÃO; PARA EXTERMINAR O 

MONSTRO DO EGOÍSMO, QUE PROMOVE A GUERRA; PARA ANULAR O VERME DO 

DESESPERO, QUE CARREIA O INFORTÚNIO, O ÚNICO REMÉDIO EFICIENTE É A 

MENSAGEM DE AMOR DO EVANGELHO NO CORAÇÃO HUMANO.” 

ESTEJAMOS CIENTES DE QUE DEVEMOS SAIR DAQUI MELHOR DO QUE CHEGAMOS E 

DEIXAR A TERRA MELHOR DO QUE ENCONTRAMOS. 

E ACRESCENTO, MEUS SENHORES, COMO FRUTO PRETENDIDO DA PRESENTE 

MENSAGEM, QUE A JUSTIÇA HÁ DE PREVALECER NA MENTE E NO CORAÇÃO DE TODOS, 

COMO FATOR DECISIVO PARA VENCER A MISÉRIA, A COBIÇA, O EGOÍSMO, O DESESPERO 

E O CRIME, REPONDO, DESTA FORMA, A ESPERANÇA NO HORIZONTE DA FAMÍLIA DESTA 

RADIOSA NAÇÃO. ESTE O PROGRAMA. QUE NOS AJUDE O SENHOR! 

BEM-VINDO PRESIDENTE. BENVINDA TODA A MESA DIRETORA COM A QUAL DEVEMOS 

TRABALHAR DURANTE OS PRÓXIMOS ANOS DE EFETIVA CONSTRUÇÃO.  

CONTEM CONOSCO SEMPRE! A MISSÃO  ESTÁ POSTA. MÃOS À OBRA!FRATERNO 

ABRAÇO E MUITO OBRIGADO. 


